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２０２３-２４年度
会長：平仲絢子
幹事：河村哲

広報・会報・ウェブ委員長：河村哲

卓話：嘉手川潤会員 演題：国税組織について

職業宣言 ９. 常に相手の身になって共存共栄を図ることが、職業奉仕だ。

オンライン
ショップ

嘉手川潤会員

皆様こんにちは。今年入会しましたが、中々自分のことを話
す機会がありませんでしたが、今日の卓話で私が人生の半分
以上を過ごした国税組織について触れながら自己紹介を兼ね
て私の仕事内容もお話しさせて頂きます。お手元に「国税組
織」という資料を配布しております。国税組織という事で皆
さんご存知の方もいらっしゃると思いますが、財務庁の直管
に国税庁があり、その下に11の国税局と1所（沖縄国税事務
所）の12局で、その下にある524の税務署という管轄に
なっております。その他に税務大学校、国税不服審判所とい
うのがございます。

私は高校卒業後国家公務員3種税務の試験を受けまして平成元年4月に何とか合格しました。平成元年4
月というと消費税導入の年です。その消費税導入に伴い人材不足の為運よく受かったという事になりま
す。なので私は消費税導入人間と言われています。その後税務大学校で1年3ヶ月の研修を経て沖縄の税
務署に配属されました。税務署の仕事は主に課税と徴収とありますが、当然ストレスの多い徴収よりも
課税の方がいい面があるので課税を希望したところ、これも運よく法人課税に配属になり特に調査の方
を担当して参りました。国税の組織を紹介させて頂きます。
国税庁の組織理念：使命として納税者の自発的な納税義務の履行を適正かつ円滑に実現する。
任務としては、内国税の適性かつ公平な賦課及び徴収の実現、酒類業の健全な発達、税理士業務の適正
な運営の確保という事で国税庁の組織理念がございます。国税の任務になぜ酒類だけを特定して健全な
発達というのを目標にしているのか？皆さんから今でも中々理解できないと言われています。次ページ
以降は国税局、沖縄国税事務所、税務大学、国税不服審判所の内容を記載しておりますので後程ゆっく
りご覧になって下さい。私がやってきた所は最後のページの沖縄国税事務所の機構の沖縄国税事務所所
長の下に3人の次長がいまして官房、課税、徴収の中の法人課税課です。国税に関しては、マルサと言わ
れる査察課が一番皆さんご存知かと思いますが、査察課は基本的に強制調査、裁判所から令状をとって
調査が行われます。その他は全て任意調査です。その中でも花形と言われるのが私が5年間在籍した資料
調査課です。税国を投与して多いときは80人体制で調査を行うこともあります。査察と調査の違いは、
査察課の場合令状の通りの調査しか出来ない。しかし調査課は任意ですので相手の了解が得られればど
こまでも調査できます。私は現場主任でしたので、80人位の人達を統括して徹底的に調査をしました。
あと沖縄国税事務所法人課税課の法人二係長という役目を無事務めさせて頂きました。



＞＞＞ 四つのテスト ＜＜＜ 〜言行はこれに照らしてから〜

１．真実かどうか
２．みんなに公平か

３．好意と友情を深めるか
４．みんなのためになるかどうか

会員増強・新クラブ結成推進月間

＊＊＊ 第２５９５回 （２０２３年８月９日）例会報告 ＊＊＊

■例会プログラム

■会長挨拶

司 会：天久 宏幸開会点鐘：平仲会長
ゲスト・ビジター紹介：仲宗根 義次
斉 唱：君が代・四つのお願い
ソングリーダー：仲吉 サダ子
エコ思想推進宣言：白間 弘造
会長挨拶：平仲 絢子
幹事報告：河村 哲
委員会報告：國吉一人、仲宗根義次、天久宏幸
卓 話：嘉手川潤会員
閉会点鐘：平仲会長

■ニコニコの趣旨

■ニコニコ（財団/米山寄付）

■出席報告

《8月ロータリー換算レート ＄１＝￥１４１》

河村哲幹事

■幹事報告 ■例会予定
＜本日＞

前回累計 ¥18,500 ¥3,386

第2595回 ¥12,000 ¥1,590

累　　計 ¥30,500 ¥4,976

前　回 今　回

2595 2596

7月26日 8月9日

27 27

15 17

2 3

25 24

60.00% 70.83%

一般会員 1 0

免除会員 0 0

16 17

25 24

64.00% 70.83%訂正出席率

出席報告

例会NO.

例会日

会員数

出席者数

出席免除者数

算定用会員数

出席率

メーク
アップ

訂正出席者数

訂正算定分母

◆第２５９７回８月１６日（水）
各委員会活動計画発表

◆第２５９８回８月２３日（水）移動例会
移動例会（社会奉仕活動）
場所：宜野湾市いこいの市民パーク
時間：11：30集合 12：30点鐘

●８月３０日（水）休会（旧盆）

■国税の卓話ありがとうございました。脱税が悪
いです。 （新垣 義夫）

◆第２５９９回９月６日（水）理事会
帰国後報告会（浦崎絵戸さん）

◆第２６００回９月１３日（水）
会員卓話；仲宗根真由美会員

●９月２０日（水）祝日週休会

◆第２６０１回９月２３日（日）移動例会
親睦イベント

●９月２７日（水）9/23 振替休会

■嘉手川会員、なかなか聞けない貴重なお話あ
りがとうございました。皆様フードドライブへ
の協力もよろしくお願いします。（平仲 絢子）

【理事会報告】
①ニコニコBOX管理委員会（委員選出）につ
いて
②指名委員会（委員選出）について
③2024-25年度ガバナー補佐選出について
④フードドライブ事業実施について
⑤事務局職員契約内容更新について
⑥東村山ＲＣ山本会員のご母堂様へ弔電を送っ
た事後承認について
【報告事項】
①各委員会活動計画について
②クラブ細則の件
③9/23親睦イベントのスケジュールについて
④9/6浦崎絵戸さん帰国報告会について
⑤インターアクト年次大会について
【幹事報告】
①「2022-23年度ロータリー賞」受賞のご連絡
【回 覧】
①北部地区中学校野球新人野球大会のご案内
②新ロータリークラブ（東京臨海南ＲＣ）創立
のお知らせ
③ガバナー月信8月号のご案内
④コーディネーターニュース8月号のご案内

國吉職業奉仕委員長
例会終了後にワークショップが開催されます。
本日の担当者は河村会員と山城会員です。

平仲絢子会長

■委員会報告

■ワークショップ開催のご案内

9月13日 例会終了後30分間

■地区・各クラブよりお知らせ

●（沖縄分区）クラブ活性化ワークショップ
会員増強とＤＥＩ（仲間を増やすためのＷＳ）
日時：9月8日（金）12：00～15：00
場所：パシフィックホテル沖縄（ワイケレ）
※案内先：平仲会長、河村幹事、仲村会長エレ
クト、山城副幹事、宮城会員増強委員長

■国税の話は固いと認識しておりましたが、嘉手
川さんのユーモアな卓話はとても楽しく聞きまし
た。これからも個人的にも相談できる事ですので
よろしくお願いします。 （許田 英子）

■嘉手川会員の「国税組織について」卓話素晴
らしかったです。勉強になりました。ありがと
うございました。（仲吉 サダ子）

■嘉手川さん素晴らしい卓話ありがとう！㊙税
務活し個人的に伝授お願いします。 宮城富夫

■先週金曜日（8/4）台風の中、自社の竣工式
（開所式）を行いました。新垣宮司ありがとう
ございました。 （新垣 真由美）

■先日の理事会で次年度のガバナー補佐就任を
受ける事にしました。一所懸命頑張ろうと思っ
ています皆様のご協力を宜しくお願いします。
（城間 幹夫）

◆第２602回10月4日（水）理事会
外部卓話（清水先生）

■大きな台風皆さん無事でよかった（河村 哲）

皆様こんにちは。
先週は近年まれにみる進路をたどったUターン台風で、

県内のいたるところで大きな被害がありました。長時間の
停電や断水に見舞われた地域もあり、その状況を見聞きす
るたびに改めてあらゆることが電力に紐づいている私たち
の生活だな、と実感しております。

特に、停電時に携帯電話の充電がなくなってしまったら
…
情報が得られない、連絡が取れない、とても困りますよね。
そんな中、沖縄市は、8月3日に沖縄アリーナに充電ス
テーション等を設置しました。充電と在宅酸素療法などを
行っている方への電源供給を、停電が解消されるまで24
時間対応するというものです。迅速な素晴らしい取り組み
だと思いました。

世界に目を向ければ、昨年2月24日に始まったロシア
によるウクライナ侵攻では、4日後にはウクライナから
ポーランドに避難してくる人たちへ、食料や衣料・医療な
どの支援活動が始まっており、民間企業が無料で携帯電話
のSIMカードを配っていたそうです。

また、ルーマニアとの国境付近では、ルーマニア赤十
字がウクライナからの避難民に食料、水、衛生用品と共に
60GBのSIMカードを無料配布したことがTwitterで話題
となりました。そこには「必要なのは、身体を休める場所、
身体を温める食事、ネット環境」「新世紀の救援物資だ」
とツイートされており、多くの共感を得ました。

こうしてみると、携帯電話は、衣食住と並び、私たち
の生活に欠かせないライフラインとして浸透していること
がわかります。携帯電話が身近になって20年ほどですが、
この20年で私たちの生活環境がものすごいスピードで変
化したことが感じられます。

全国各地で自然災害が頻発しています。自分事として
災害への備えを今一度考える機会となりました。

仲宗根親睦・友好クラブ委員長
東村山ＲＣ会員来沖（3/30～4/1）について

■委員会報告

天久社会奉仕委員長
最近の報道等によれば「夏休みになり学校給食
がなくなると十分に食事がとれない子供が増え
がちになる。」と言われています。宜野湾ＲＣ
としては、地域の生活困窮者支援団体と連携し、
家庭で余っている食品を集めて、こうした食料
の支援を必要とする家庭への支援を通じた貧困
問題の解消、地域福祉の向上を図るとともに、
家庭系食品ロスの削減に向けた取り組みを行う
という事業が先日の理事会で承認されました。
皆様のご協力をお願い致します。

●例会休会のお知らせ
・那覇南ロータリークラブ
日時：8月28日（月）旧盆の為


